



たいさんぼく



足早な春の足音から

校長 関口 寿也

今年度の教育活動も、残すところあとひと月となりました。本年度も本校の教育活動へご理解・ご協力をいただき、ありがとうございました。

今冬はニュースで流れているように暖冬そのもの。朝の校門でのあいさつで霜柱を踏んだのも2,3回でしたし、プールもとうとう結氷せずに春が来そうです。私は桜の写真を撮るのが好きで、毎年神奈川県松田町にある松田山ハーブガーデンの河津桜を撮りに行っています。例年3月10日前後に満開となりますが、今年は3週間も早く2月16日に満開宣言が出ました。慌てて3連休に朝駆けしてきましたが、すでにチラホラと葉が。気候変動を体感する光景でした。昨年末、ドイツのシンクタンクが『世界気候リスク指数 2020』という報告書を発表しました。これには、2018年に気候変動による影響を最も受けた国が日本であると書かれています。気候変動というと、北極圏の海氷の減少や海面上昇によって沈みつつある太平洋の島など、対岸の出来事のような感覚もありましたが、確かに2018年は西日本豪雨と土砂災害、夏の猛暑と熱中症、関西国際空港が封鎖になった台風など、大災害の多い年でした。現在流行しているコロナウイルスも含めて、指をくわえて眺めているだけでは過ごせない、自分事への意識の転換が必要になってきています。



さて、そんな身の回りの環境も考慮しながら、学校では令和2年度の教育活動の計画がおおよそ定まってきました。その概要と意図をお知らせいたします。

例年と大きく異なるのは、1学期の終業式が7/25(土)となることです。オリンピックイヤーの措置です。この日は、オリンピックの自転車ロードレースが多摩市を通ります。市内の多くの小中学校が応援に行きます。本校も、短時間ですが全校児童で応援します。7/28(月)には5,6年生がオリンピックの卓球を(夏季休業中ですが登校日です)、9/3(木)には4年生がパラリンピックの陸上競技を観戦しに行きます。また、1学期、3日間多く登校した振替として、9/23~25を来年度限定の秋休みとして設定します。前後の連休と併せて、9/20~27がギズウィークとして休みになります。ぜひ、ご家庭でお子さんとの時間をたっぷり取ってください。

暑さ対策として、運動会は例年より早めの5/23(土)に行います。開始時刻を早め、プログラムの短縮も行い、児童席には日除け(タープ)を設置します。同様に、一番暑さが厳しい7月下旬の夏季水泳指導は行わず、8月下旬のみ(全5回)実施します。4年生以上が対象のイルカ教室(水泳補習教室)も、夏休みではなく学期中の午後に実施します。夏休みも8/31までです。また、1,2,3学期終了間際には、午前授業の日を増やし、児童が早く下校できるようにします。いずれも、暑さに対する危惧を少しでも軽減する措置です。

来年度は展覧会の年です。11/12(木)~15(日)に実施します。今回も日曜日に体育館を開館します。学校公開日(行事を含む土曜日や祭日の登校日)は、4/18,5/23(運動会),6/13または27,9/19,11/14(展覧会),1/23,2/11(鶴っ子祭り)の全7回です。授業時数が確保できていることから、2/11のみ振替休業日(2/12)を設定しました。都内区部では、毎月1回の土曜日登校や8月下旬の2学期開始が当たり前になってきていますが、本校では今年度から始業時刻を早めて7校時を設定するなどの工夫により、これまでの登校日を大きく変えずに授業時数を確保することができました。

1~4年生までの遠足(生活科見学)、3~6年生の社会科見学も従来通りです。宿泊学習は、5年生のスキー教室が2/24(水)~25(木)、6年生の八ヶ岳移動教室が10/7(水)~9(金)です。もちろん、その他にも校外で学習することが多くあります。

詳しくは、今後配布いたします年間行事予定表(案)をご確認ください。

校庭の桜のつぼみも、日に日に大きくなってきています。東京の満開予想は3月15日とか…。卒業式までやさしい淡い色を残してくれることを願っています。令和2年度もどうぞよろしくお願いたします。

「鶴っ子祭りって楽しいね！」

第1学年担任 教諭 植田 千成美

1年生にとって初めての鶴っ子祭りでした。子供たちは、とにかく「楽しい！楽しい！」と言っていました。大満足の1日だったようです。

子供たちの感想

- ・スノードームを作りに行ったら、お兄さんが「お兄さん、優しいよ！」と声をかけてくれて、びんに水を入れてくれました。とってもきれいで、うれしかったです。
- ・鶴っ子祭りが楽しくて楽しくてたまらなくて、鶴っ子祭りが終わってほしくありませんでした。
- ・鶴っ子祭りが楽しくて良い気分だったので、スキップをしてるんるんとした気持ちで帰りました。



上の感想のように1年生は1年生なりの言葉で、楽しいという気持ちを表現しています。学級で活動を振り返った時には、「楽しい」という言葉の奥にあるものについても考えました。子供たちは言われなくても、「お兄さんやお姉さんが楽しませてくれたんだ！」ということに気付いていました。お店に入るとすぐに声をかけてくれたことや、作り方を丁寧に教えてくれたことが実感として残っていたようです。1年生はその感謝の気持ちをこめて、全員で全てのお店にメッセージカードを書きました。そして、みんなで手分けして各学級にメッセージカードを渡しに行きました。「緊張した！」「ありがとう、と伝えることができてうれしかった！」「喜んでくれた！」と様々な感想がありました。感謝の気持ちを直接伝えることのすがすがしさを実感したようです。1年生は今年の「楽しかった！」という経験を早くも来年への意気込みへと変えています。こうした相手を思いやる気持ちを、しっかりと引き継いでいきたいと思います。

大好きな6年生に感謝の気持ちを

代表委員会担当 教諭 植田 千成美

3月6日（木）には「6年生を送る会」と「たてわり班お別れ会」を行います。この1年間、6年生は様々な場面で学校を引っ張ってきました。大きな行事の時に分担した役割を果たしていたことだけでなく、様々な場面で下学年の想いを考えて行動していました。印象的だったのは学芸会の時のことです。各学年の演技の終わりに手拍子がわいている場面が多くありました。それは、照明や音響などを担当していた6年生が手拍子を始めたために起きたことでした。手拍子を受けた子供たちは、演技の達成感や感動の気持ちから、喜びの声を上げていました。6年生の思いやりと行動力が学校を支えていました。

6年生を送る会では、下学年の子供たちが、一人一人そういった6年生との思い出を思い浮かべながら、様々なパフォーマンスで6年生へ感謝の気持ちを伝えます。もちろん、6年生もお礼のパフォーマンスを用意していて、在校生はそれを楽しみにしています。6年生の偉大さを改めて感じる事となるでしょう。

代表委員の児童は、当日の運営の準備を6年生からバトンを受け継ぐ責任を感じながら進めています。在校生が全力で感謝の気持ちを伝え、6年生が全力でその気持ちに応える心温まる会にしていきたいと思います。



令和元年房総半島台風（台風15号）被害のために募集したベルマーク募金について
代表委員会児童が企画・募集したベルマーク募金は、合計12,865.7点(円)集まりました。
被災地の館山市立船形小学校へ送りました。ご協力ありがとうございました。

最後の授業 -卒業に向けて- 卒業委員長 主幹教諭 鶴田 昭彦

卒業式までの登校日も残すところ17日となりました。小学校生活最後の行事である「卒業式」は、儀式であると同時に学級担任が一人一人を呼名し成長をお互いに確かめる大切な時間でもあります。教職員は、この日の6年生の姿を目標に、入学した日から6年間を通して、日々の教育活動を行っています。

6年生は、毎年、卒業記念として、放課後子ども教室でもお世話になっている絵手紙の先生をお招きし、絵手紙づくりに取り組んでいます。第1回目は『感謝』をテーマに野菜や果物をモチーフにしてはがきサイズに描きました。100名それぞれが感謝の思いを形に表しています。第2回目は、自分でモチーフを決めます。6年間、自分と寄り添ってくれたものや、思いがこもったものを絵に表し、その横に言葉を書きます。失敗の許されない一発勝負です。毎年、子供たちの言葉には、感謝あり、思い出あり、自分への激励の言葉あり…すてきな作品が完成します。

これらの絵手紙は卒業式会場後方に掲示し、当日の式を盛り上げます。どの絵もそのらしさがにじみ出ていることと思います。卒業生保護者の皆様はどうぞ楽しみにしてください。

さて、6年生は卒業式中の「門出の言葉」を自分たちで考えました。「門出の言葉」は、「これまでの学校生活の思い出や友達との関わりの中で感じたこと、成長と共に気付いたこと、支えてくださった人々への感謝の思い、希望」を表すにはどんな言葉にしようかと考えて作っています。

6年生は卒業製作や卒業演奏、奉仕活動、卒業アルバム作成等を通して、改めて感謝の気持ちを感じていくことでしょう。残り少ない日々を大切に過ごそうと考えている6年生を在校生も職員も見守り、励ましていきます。



もうすぐ2年生

入学委員長 主任教諭 大迫 寛子

1年生が入学して、もうすぐ1年が経ちます。子どもたちの1年間の成長には目を見張るものがあります。心身ともに大きく成長し一回りも二回りもたくましくなりました。「もうすぐ2年生」という言葉に、ますます張り切り、期待感にあふれている子どもたちです。

上級生になるステップとして、先日、こころ保育園の年長組の子供たちとの交流会を行いました。新しく1年生になる子供たちに学校のことを教えたり、一緒に遊んだりしました。「学校ではこんなお勉強をするんだよ。」「あやとりのやり方を教えてあげるね。」実際に教科書やノートを見せながら、優しく教えている姿はいつもよりも少しお兄さん・お姉さんの顔でした。「上級生になる」という意識が芽生える良いきっかけとなりました。

3学期になってから、入学式に向けて出し物の合奏と歌の練習を始めました。3月に入ると、入学式に向けて歓迎の言葉の練習も始まります。学年全員で力を合わせて練習に取り組み、より良いものを目指します。

2年生が上級生になる瞬間は、入学式で新1年生と対面する時だと言われています。立派な2年生になる瞬間を見届けるのが楽しみです。来年の1年生の良いお手本となれるように、学習面も生活面もしっかりとまとめをし、2年生へ向けての準備をしていきます。



今年度の重点目標	自分が大切 みんなが大切 ・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう
3月の生活指導目標	成長した自分を見つけよう
3月の安全指導目標	1年間の生活を振り返ろう
3月の保健指導目標	健康にすごせたか、1年間の反省をしよう
3月の給食指導目標	1年間の反省をしよう



3・4月の行事予定

3月のしばちゃん

2日(月) 児童朝会(放送) 身体計測(6年)	5日(日) 春季休業日終
3日(火) 4~6年生 絵手紙コンクール 朝読書	6日(月) 始業式・第39回入学式 新2~6年生 登校 8時00分~8時15分 下校 9時30分頃
4日(水) 金曜会活動⑩終	7日(火) B時程 1年2校時まで なかよし登校始 かがやきタイム(1年)始
5日(木) 2・3年生 絵手紙コンクール	8日(水) B時程 4校時まで 1年3校時まで始 安全指導日 身体計測(全)
6日(金) スクールカウンセラー勤務日	9日(木) 4~6年4校時まで 給食始 保護者会(4~6年)14:00 わかば保護者会 10:00 視力検査(5年)
9日(月) 児童朝会	10日(金) B時程 視力検査(4年) 委員会活動①
10日(火) 全校卒業式	11日(土) 芝生管理作業(4年1組①/ボーイズ)9:00 南鶴牧小グリーンネットワーク委員会①10:30
11日(水) 避難訓練	13日(月) 2・3年4校時まで わかば始 児童朝会 あいさつ運動始 視力検査(3年) 保護者会(1~3年、ふたば)14:00 放課後子ども教室①
12日(木) モニター勤務日	14日(火) 視力検査(2年) 1年4校時始・給食始 スクールカウンセラー勤務日
13日(金) スクールカウンセラー勤務日	15日(水) B時程 4校時まで 視力検査(1年) 避難訓練 放課後子ども教室②
16日(月) 児童朝会	16日(木) 音楽集会 内科健診(1・2・4・5年) 全国学力学習状況調査(6年) 父母教世話人会 10:00 スクールメールアシスト テスト送信
17日(火) 全校卒業式	17日(金) B時程 なかよし登校終 内科健診(3・6年)
18日(水) 芝生管理	18日(土) B時程 4校時まで 学校公開日 1年生を迎える会 引き渡し訓練 芝生管理作業体験教室(6年) しばちゃん芝生作品大賞表彰式
20日(金) 春分	運動会 5月23日(土)、25日(月) 振替休業日
23日(月) 金曜卒業式	
24日(火) 金曜大掃除	
25日(水) 第38 学年集会	
26日(木) 春季運動会	
27日(金) ななはな	
28日(土) 芝生管理 南鶴牧	

二月二十七日までに編集を終えていましたので、最新の情報と違っているところがありますことをご了承ください。

健康に気を付けてお過ごしください。
今後の予定、変更等は、スクール・メール・アシスト、または、学校ホームページでご連絡いたします。